



Konferenz der Kantonalen Justiz- und Polizeidirektorinnen und -direktoren
Conférence des directrices et directeurs des départements cantonaux de justice et police
Conferenza delle direttrici e dei direttori dei dipartimenti cantonali di giustizia e polizia

Informationen aus der Vorstandssitzung KKJPD vom 12. März 2021

Teilnehmende: Regierungsrat Fredy Fässler (Präsident; SG), Staatsrätin Béatrice Métraux (Vizepräsidentin; VD), Regierungsrätin Karin Kayser-Frutschi (Vizepräsidentin; NW), Regierungsrätin Jacqueline Fehr (ZH), Staatsrat Norman Gobbi (TI), Regierungsrat Philippe Müller (BE), Staatsrat Alain Ribaux (NE), Kommandant Mark Burkhard (Präsident KKPKS; BL), Roger Schneeberger (Generalsekretär KKJPD), Alain Hofer (stv. Generalsekretär KKJPD), Claudio Stricker (Fachreferent GS KKJPD), Barbara Jäggi (Sekretariat GS KKJPD).

Kompensationsregelung bei temporärer Reduktion der Bettenkapazität und Schliessungen von Bundesasylzentren

Der Vorstand KKJPD nimmt von einem Finanzierungsmodell Kenntnis, das finanziellen Einbussen der Standortkantone bei einer Reduktion der Bettenkapazität oder der vollständigen Schliessung von Bundesasylzentren Rechnung tragen soll, da zumindest in einer Übergangsphase gewisse Sach- und Personalressourcen weiterhin anfallen. Diese Mehrkosten werden in der Regel durch fallbedingte Kompensationen aufgefangen, da die Wegweisungsvollzüge weitergeführt werden. Wenn hingegen die Anzahl der Wegweisungsvollzüge unter 4800 sinkt, werden zusätzliche Massnahmen notwendig. Das vorgelegte Modell sieht für diesen Fall längere Fristen für die sog. standortbedingte Kompensation vor. Das Kompensationsmodell soll im Juni 2021 durch die Arbeitsgruppe Neustrukturierung Asyl (AGNA) verabschiedet werden.

Umsetzung des Verhüllungsverbots

Der Vorstand KKJPD berät sich zur Umsetzung der am 7. März 2021 angenommenen Verfassungsinitiative zum Verhüllungsverbot. Dabei stellt sich insbesondere die Frage, ob die Ausführungsgesetzgebung auf Ebene des Bundes oder der Kantone zu erfolgen hat. Der Vorstand nimmt von der Haltung des BJ Kenntnis, welche die Kantone als zuständig erachtet. Der Vorstand ist an einer raschen und einheitlichen Umsetzung interessiert und sieht deshalb vor, die nächsten Schritte in Absprache mit der zuständigen Bundesrätin Karin Keller-Sutter zu koordinieren. Das Thema soll zudem anlässlich der Frühjahrversammlung KKJPD 2021 traktandiert werden.

Wahl einer neuen Vizepräsidentin oder eines neuen Vizepräsidenten der KKJPD

Der Vorstand KKJPD hat Regierungsrätin Karin Kayser-Frutschi (NW) als Nachfolgerin von Regierungsrat Baschi Dürr (BS) zur neuen Vizepräsidentin der KKJPD gewählt. Sie bildet damit gemeinsam mit dem Präsidenten, Regierungsrat Fredy Fässler (SG), und der bisherigen Vizepräsidentin, Staatsrätin Béatrice Métraux (VD), das Präsidium der KKJPD.

Traktanden für die Frühjahrversammlung 2021

Der Vorstand verabschiedet folgende Traktanden für die Frühjahrversammlung der KKJPD vom 15. April 2021:

Kerngeschäfte Bund – Kantone (Donnerstagvormittag 09.45 – ca. 11.30 Uhr)

- Eröffnung durch den Präsidenten
- Mitteilungen aus dem EJPD
- Gesetzgebungsprojekte des EJPD
- Umsetzung des Verhüllungsverbots; Diskussion
- Justitia 4.0 und HIS - Projektstand und Finanzen; Beschluss
- HPI/PTI: Projektstand und Finanzen, Vermögensübertretungsvertrag KKJPD-PTI; Beschluss
- Tarifierungsanpassung JTS; Beschluss
- Bericht Fachausschuss Asylverfahren und Unterbringung; Genehmigung
- Bericht Fachausschuss Rückkehr und Wegweisungsvollzug; Genehmigung

Statutarische Geschäfte und Kerngeschäfte Kantone (Donnerstagnachmittag ab 12.00 Uhr)

- Mitteilungen des Präsidenten
- Protokoll der Herbstversammlung vom 12. November 2020; Genehmigung
- Änderung der Statuten KKJPD; Beschluss
- Wahlen; Beschluss
- Geschäftsbericht KKJPD 2020 mit Jahresrechnung 2020; Genehmigung
- Budget 2022; Beschluss
- Wahl einer neuen Revisionsstelle für die KKJPD; Beschluss
- Reporting NEDIK; Information
- Finanzierung der Kommission Jugendschutz in den Medien; Beschluss
- Gesundheitskosten im Justizvollzug; Beschluss
- Reporting zum strafrechtlichen Sanktionenvollzug; Beschluss
- Projekt SKJVplus; Information
- Projekt Horizont der Strafvollzugskonkordate NWI und Ostschweiz; Information
- Präsentation des National Center for Cyber Security (NCSC) ; Information
- Monitoring zur Umsetzung der Nationalen Cyber-Strategie in den Kantonen; Information
- Jahresbericht 2020 über das polizeiliche Entschärferwesen; Genehmigung
- Tätigkeitsberichte, Jahresrechnungen und Budgets der ständigen Kommissionen; Genehmigung
- Tätigkeitsberichte und Jahresrechnungen der Konferenzen im Aufgabenbereich der KKJPD; Genehmigung
- Finanzierung der Ausbildung der Militärpolizisten an den Regionalen Ausbildungszentren der Polizei; Beschluss
- Verwaltungsvereinbarung VBS/KKJPD/SPI; Jahresbericht 2020; Genehmigung
- Varia

Der Vorstand hat zudem beschlossen, dass die Frühjahrsversammlung 2021 aufgrund der pandemischen Lage und den damit einhergehenden Einschränkungen in virtueller Form durchgeführt wird.

Stellungnahme des Vorstands KKJPD zu Vernehmlassungen

Änderung des Militärstrafgesetzes

Der Vorstand KKJPD verabschiedet eine Stellungnahme, welche die Änderung des Militärstrafgesetzes vollumfänglich ablehnt.

Revision des Sexualstrafrechts

Die Strafrechtskommission der KKJPD (SRK) wurde beauftragt eine Stellungnahme zu erstellen, die dem Vorstand im Anschluss zur zirkularischen Beschlussfassung unterbreitet werden soll. In den Entwurf der SRK sollen auch die Haltungen der Opferhilfestellen und der Schweizerischen Konferenz gegen Häusliche Gewalt (SKHG) einfließen.

Bundesgesetz über Pilotprojekte zu Mobility-Pricing

Der Vorstand KKJPD wird sich basierend auf der Stellungnahme der KKPKS äussern.

Verpflichtungskredit "Finanzierung einer sicheren Stromversorgung von Sendeanlagen des Bundes"

Der Vorstand KKJPD äussert sich zustimmend zur Vorlage.

Ausführungsbestimmungen zur Nutzung des Einreise- und Ausreisesystems

Der Vorstand KKJPD wird sich basierend auf der Stellungnahme der KKPKS vernehmen lassen.

15. März 2021
07.06.01.08.02/cst